























































Pendekatan lain yang dikemukakan dalam GBPP IPS SMP adalah pendekatan struktur. Dalam dokumen tersebut dikemukakan bahwa pendekatan structural digunakan "untuk meningkatkan pengertian konsep-konsep dari generalisasi secara luas dan mendalam". Seperti juga dengan penggunaan istilah integrative, apa yang dimaksud dengan istilah structural ini tidak mudah ditangkap dari uraian yang dikemukakan. Tetapi apabila pengertian untuk pendekatan structural ini sama dengan apa yang biasanya digunakan dalam literature kurikulum baik di Amerika Serikat (Tanner dan Tanner, 1980; Schubert, 1986) maupun di Indonesia (Nu'man, 19991, Hasan, 1992) maka pengertian pendekatan structural adalah pendekatan yang berdasarkan struktur disiplin ilmu yang bersangkutan. Dinyatakan bahwa dalam pendekatan ini dimungkinkan adanya pengembangan materi yang berasal dari dimensi substantif dan dari dimensi metodologis keilmuan yang bersangkutan.

Kurikulum IPS SMP 1984 tampaknya hanya mengembangkan materi kurikulum dari aspek substantif. Aspek metodologis tidak dijadikan sumber materi. Tentu saja hal ini adalah sesuatu yang umum seperti telah dikemukakan sebelumnya. Dan ini juga merupakan gejala umum di banyak negara yang mengembangkan kurikulum pendidikan ilmu-ilmu sosial. Keberatan utama yang diajukan adalah kemampuan yang demikian adalah kemampuan yang hanya diperuntukkan bagi mahasiswa di perguruan tinggi karena sesuatunya tidak boleh disederhanakan. Penyederhanaan untuk pendidikan di tingkat bawahnya akan membahayakan hasil yang diperoleh tidak memiliki validitas seperti yang dituntut ilmu.

Argumentasi semacam ini terasa amat tua tetapi memiliki hal yang amat penting. Setiap upaya pendidikan haruslah dapat dipertanggung jawabkan baik alam kebenaran mengenai apa yang diajarkan (validitas) maupun pengembangan kemampuan yang maksimum dalam menguasai tujuan. Namun, kekhawatiran yang diungkapkan sebetulnya tidak beralasan. Validitas hasil masih dapat diperoleh dalam batas yang masih dapat dipertanggung jawabkan. Seperti yang dikemukakan Bruner (1960) dalam buku kecilnya yang sangat terkenal "The Process of Education" bahwa setiap struktur disiplin ilmu dapat diajarkan pada setiap anak dalam tingkat yang masih dapat dipertanggung jawabkan dan disesuaikan dengan usia anak. Meskipun demikian, kurikulum IPS SMP 1984 tampaknya belum memanfaatkan dasar pendidikan yang dikemukakan Bruner ini.

















